
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Bau- und Straßenausschusses  am Donnerstag, dem 19.11.2015, 
im  
 
Beginn:   Uhr - nichtöffentlicher Teil - Ende:   Uhr 
 18:50 Uhr - öffentlicher Teil -  20:11 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Stefan Sander  

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Uwe Heinen  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  

Protokollführer 
Frau Anna Stührmann  

von der Verwaltung 
Herr Matthias Kwiske  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Frau Jutta Zander  

  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde f. Ratsherr A. von Lübken 
Herr Ratsherr Harald Schöne f. Ratsherr Hagestedt 
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink f. Ratsherr Haye-Warfelmann 
 
 
Abwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann fehlte entschuldigt 

Mitglieder 
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt fehlte entschuldigt 
Herr Ratsherr Andreas von Lübken fehlte entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 10.09.2015     
   
 3   Umbauarbeiten Rathaus 

Vorlage: FB II/053/2015    
 

   
 4   Haushaltsberatung 2016     
 4.1   Produktgruppe P1.541001 - Straßen und Verkehr     
 4.1.1   Straßenbauprogramm     
 4.2   Produktgruppe P1.511000 - Orts- und Regionalplanung     
 4.2.1   Sachstandsbericht / Projektübersicht     
 4.3   Produktgruppe P1.421000 - Förderung des Sports     
 4.4   Produktgruppe P1.424000 - Sportstätten     
 4.5   Produktgruppe P1.573000 - Betriebshof     
   
 5   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 6   Einwohnerfragestunde     
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Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der stv. Vorsitzende Ratsherr Sander eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Ein-
wände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 10.09.2015 
 
 
Die Genehmigung der Niederschrift vom 10.09.2015 wurde auf die nächste Sitzung des Bau- 
u. Straßenausschusses vertagt.  
 
 
3 Umbauarbeiten Rathaus 

Vorlage: FB II/053/2015 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erläuterte den Ausschussmitgliedern die Sitzungsvorlage. 
Anschließend übergab er das Wort an Frau Pek und Herr Poelker von der vielitz planungs-
gruppe aus Oldenburg. 
Die vielitz planungsgruppe hat sich mit dem Rathausumbau und dem Brandschutzkonzept 
beschäftigt. 
Anhand einer Präsentation stellte Frau Pek einen 2-Stufen-Plan und verschiedene Varianten 
des Rathausumbaus und des Brandschutzes vor. 
 
Ratsherr Sander merkte an, dass laut Zeichnungen die Brandschutztüren nicht in Fluchtrich-
tung geöffnet werden würden. Frau Pek erklärte, dass dies nur vorläufige Pläne seien. So-
bald ein fertiges Brandschutzkonzept vorliegt, werden die Zeichnungen optimiert. 
 
Ratsherr Eymael fragte an, welche Aufgaben genau in den Bereich Bürgerservice fallen. 
Fachbereichsleiterin Zander erklärte den Ausschussmitgliedern diese.  
 
Der Ausschuss nahm zustimmend Kenntnis, dass die Verwaltung die genaue Umbauvariante 
mit den Mitarbeiterinnen des Bürgerservice absprechen werden. 
  
Die vorgestellte Kostenaufstellung wird dem Protokoll zur Kenntnisnahme beigefügt. 
Auf Nachfrage wurde erklärt, dass die Gesamtkosten des ersten Abschnittes  
(90.000,00 €) über Restmittelübertragung und ergänzende Veranschlagung im Haushalt ent-
halten sind.   
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4 Haushaltsberatung 2016 
4.1 Produktgruppe P1.541001 - Straßen und Verkehr 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erläuterte den Ausschussmitgliedern die Sitzungsvorlage.  
Ratsherr Schöne fragte nach, ob die aufgeführten Beträge für den Generalentwässerungs-
plan korrekt sind, da schon einmal 35.000,00 € hierfür eingeplant worden sind.  
Herr Kwiske teilte mit, dass der eingeplante Betrag nicht ausreichend sein wird.  
In der nächsten Sitzung des Bau- u. Straßenausschusses im Januar 2016 wird eine ausführ-
liche Erläuterung zum Sachstand des Generalentwässerungsplanes erfolgen. 
 
 
4.1.1 Straßenbauprogramm 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske stellte den Ausschussmitgliedern anhand der Vorlage das erstellte 
Straßenbauprogramm für 2016 vor. Die Maßnahmen die mit der Dringlichkeitsstufe 1 einge-
stuft wurden, erläuterte Herr Kwiske ausführlich. 
 
 
4.2 Produktgruppe P1.511000 - Orts- und Regionalplanung 
 
4.2.1 Sachstandsbericht / Projektübersicht 
 
 
Die Sitzungsvorlage wurde durch den Fachbereichsleiter Kwiske erläutert. Hierzu ergaben 
sich keine Fragen.  
 
 
4.3 Produktgruppe P1.421000 - Förderung des Sports 
 
 
Die Sitzungsvorlage wurde durch den Fachbereichsleiter Kwiske erläutert. Hierzu ergaben 
sich keine Fragen.  
 
 
4.4 Produktgruppe P1.424000 - Sportstätten 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erläuterte die Sitzungsvorlage. Ratsherr Sander fragte an, wieso 
6.500,00 € und 13.000,00 € für die Chloranlage aufgeführt sind.  
Herr Kwiske teilte mit, dass es sich hier um zwei unterschiedliche Dinge handelt, die aber 
miteinander kompatibel sind. 
 
Ratsherr Eymael fragte an, wie hoch die Summe der Restmittel für die Dachsanierung zur 
Zeit sei. Dies kann zur Zeit aber noch nicht genau beantwortet werden, da es sich um eine 
laufende Baumaßnahme handelt. 
 
Auf die Frage warum der hintere Sportplatz eine neue Drainage erhält und die vorhandene 
nicht mehr repariert wird, erklärten Herr Kwiske und Frau Neuke, dass diese mehrfach ge-
spült und repariert wurde. Eine weitere Reparatur sei aber nicht mehr möglich.  
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4.5 Produktgruppe P1.573000 - Betriebshof 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erläuterte die Sitzungsvorlage. Hierzu ergaben sich keine Fragen.  
 
 
5 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske informierte die Ausschussmitglieder darüber, dass eine Abstim-
mung mit der Straßenverkehrsbehörde ergeben hat, dass die Straßenverkehrsbehörde es 
nicht für notwendig erachtet, die Radwegkreuzungen zu markieren, da diese keine Unfall-
schwerpunkte darstellen. Die Straßenmeisterei würde sich demnach auch nicht an den Kos-
ten beteiligen; die Gemeinde könne die Markierungen jedoch auf eigene Rechnung durch-
führen. Als Minimallösung könnten Radfahrsymbole auf der Straßenoberfläche aufgebracht 
werden, ebenfalls auf Kosten der Gemeinde. 
Herr Helmerichs fragt diesbezüglich an, ob eine Beschilderung der Radwege mit „Achtung 
Radfahrer“ möglich sei. Herr Kwiske wird dies anfragen. 
 
 
 
Ratsherr Schöne fragte an, wie der Sachstand der Kunststofflaufbahn sei, bei der bei der 
Fahrradbereisung Risse und Versackungen festgestellt wurden.  
Herr Kwiske informierte den Ausschuss, dass die Bahn geprüft wurde und dass derzeit An-
gebote angefordert werden, die die Sanierung der beschädigten Stellen sowie eine zusätzli-
che Grundreinigung der Bahn beinhalten. Die Gewährleistung sei bereits abgelaufen.  
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
 
Herr Naujoks fragte an, ob mittlerweile in Erfahrung gebracht wurde, ob für die Beschädi-
gung der Zufahrt Breite Fahr/Stedinger Str. Regresseansprüche bzw Gewährleistungsan-
sprüche bestehen. 
Herr Kwiske wird dies überprüfen. 
 
Weiter fragte Herr Naujoks, ob der Zugang zum W-LAN des Rathauses möglich sei um wäh-
rend der Sitzung die Vorlagen einsehen zu können.  
Frau Neuke erklärte, dass der Zugang zum W-LAN aus datenschutzrechtlichen Gründen 
nicht möglich sei, die Vorlagen aber in Zukunft vor der Sitzung in das Bürgerinformationssys-
tem eingepflegt und auch nach der Sitzung einsehbar sein würden.  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeisterin                            Protokollführerin 
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